

Ministro criticó administración de recursos: Marcel cuestiona gestión hospitalaria y senador Castro replica que "es muy fácil desde un escritorio hablar de ineficiencia"

Expertos apuntan también al complejo momento del sistema sanitario debido a las acumuladas listas de espera.

JUDITH HERRERA C.

El último trimestre de 2024 resulta desafiante para el sistema sanitario público, a raíz de que varios de sus hospitales declaran haberse quedado ya sin presupues-

to, motivo por el que el Ministerio de Salud ha debido entrar en conversaciones con Hacienda para la remesa de rigor.

En ese contexto, el jefe de la segunda cartera, Mario Marcel, apuntó a la gestión de los recintos

y la consiguiente administración de los dineros que entrega el fisco.

"Hay servicios, directores de hospitales, que hacen mucho esfuerzo para manejar bien sus recursos; hay otros en los cuales ocurre que al mes de junio tenían gastado el 90% de su presupuesto del año", sostuvo ayer en Radio Infinita.

Marcel comentó que todas las instituciones tienen sus presupuestos y que la mayoría "se preocupa de distribuir los recursos para que alcancen para todo el año. Entonces, en este caso, por supuesto que puede haber situaciones en las cuales la demanda ha sido tan grande que ha obligado a gastar mucho más, pero hay otros casos en que no".

"Cuantiosos recursos se pueden usar de mejor forma"

Las palabras del ministro encendieron el debate sobre la gestión, pero también acerca del contexto sanitario, en consideración de las listas de espera de 2,5 millones de pacientes.

Para el senador Juan Luis Castro (PS), miembro de la comisión de Salud, el problema va más allá de los recursos. Así, dijo que Marcel "no solo no conoce, sino que está despreciando la gestión que están haciendo hospitales. No digo que sea la óptima ni la mejor, pero es una gestión que busca salvar la vida de las personas. Es muy fácil desde un escritorio hablar de la ineficiencia (...). Esta es una crisis sistémica y generalizada".

Gisela Alarcón, exsubsecretaria



ESTABLECIMIENTOS.—Distintos hospitales atraviesan la crisis. Un ejemplo es el Carlos van Buren, en Valparaíso, que debió cerrar pabellones para ajustar su presupuesto, lo que ha generado protestas.

“Por supuesto que puede haber situaciones en las cuales la demanda ha sido tan grande que ha obligado a gastar mucho más (a los hospitales), pero hay otros casos que no”.

MARIO MARCEL
 MINISTRO DE HACIENDA

de Redes Asistenciales, plantea que los dichos del secretario de Estado "llaman a reflexión, porque la gestión financiera en salud siempre ha sido un tema complejo y no es raro pensar que exista una heterogeneidad importante en la gestión, pero para eso están las autoridades de salud, que permanentemente están haciendo seguimiento a la eficiencia".

La también decana de Medicina de la U. Central dice que "es importante poder establecer cuáles son los costos actuales reales de producción en salud".

Daniela Sugg, economista en Salud de la U. Diego Portales, comenta sobre la gestión que "hay un porcentaje que es ineficiencia, pero no puede ser que el 50% sea

“No solo no conoce, sino que está despreciando la gestión que están haciendo hospitales. No digo que sea la óptima ni la mejor, pero busca salvar la vida de las personas”.

JUAN LUIS CASTRO
 SENADOR PS

ineficiencia en el hospital".

Advierte que "hay un tema también de la base presupuestaria, y es que no está siendo un fidedigno reflejo de la operación que efectivamente realiza un establecimiento".

A juicio de Ignacio de la Torre, presidente del Colegio Médico de Valparaíso, si a mediados de año hay centros asistenciales con ejecución del 90% de sus recursos, "es porque más allá de las capacidades de gestión que tenga cada hospital y cada servicio de salud, el presupuesto es insuficiente".

"Los servicios de salud y los hospitales gastan más del presupuesto que se les asigna, y esto es porque no pueden cerrarles las puertas en la cara a los pa-

DEFUNCIONES

Que Dios bendiga y reciban nuestros sinceros agradecimientos a quienes nos acompañaron en sentimiento y presencia, en la partida de nuestro querido padre, abuelo, bisabuelo, hermano, tío, suegro y amigo, señor **FRANCISCO JAVIER FLORES FLORES** (Q.E.P.D.)
 Sus funerales se realizaron ayer jueves 10 de octubre, en el Cementerio General de Recoleta.
PREVER La familia
 Es mejor Prever

†
 Queremos agradecer a todos quienes nos acompañaron con motivo del fallecimiento de nuestro querido hijo y hermano **ANDRÉS RENATO PALMA PRIETO** (Q.E.P.D.)
 Ocurrido el pasado 4 de octubre de 2024. Gracias por todas sus palabras y gestos de cariño.
 Sus padres: Renato Palma Cataldo y María de la Luz Prieto Hevia y sus hermanos: Max y Soledad
 EL MERCURIO COD: 10-10-24 2019

Agradecemos muy sinceramente las innumerables muestras de cariño y pesar recibidas de familiares y amigos, por el fallecimiento de nuestra querida y amada madre, abuela, bisabuela, hermana, vecina y amiga, señora **ANA DEL CARMEN JIMÉNEZ CID** (Q.E.P.D.)
 Sus funerales se realizaron ayer 10 de octubre del presente año, en el Cementerio General de Recoleta.
PREVER La familia
 Es mejor Prever

Contacta a tu ejecutivo

EL MERCURIO
ATENCIÓN COMERCIAL
 2 2330 1519 - 9 9230 6779

Publica tus avisos toda la semana